

3. Vergleich

Zusammenfassend sollen kurz die wesentlichen Merkmale der beiden Städte Calw und Sindelfingen gegenübergestellt werden.

Sowohl Calw als auch Sindelfingen sind Gründungsstädte des Hochadels und wurden neben bereits bestehenden Siedlungen vollkommen neu angelegt. Die Entwicklung der beiden Städte verlief allerdings sehr unterschiedlich, was hauptsächlich auf ihre Lage zurückzuführen ist. Während Sindelfingen in einer fast ebenen, offenen und von Natur aus waldfreien Landschaft in unmittelbarer Nähe der Landeshauptstadt liegt, wurde Calw in einem engen Tal mit ungünstigen Böden angelegt.

Da die enge Lage im Nagoldtal und die unfruchtbaren Böden keine Landwirtschaft zuließen, entwickelte sich Calw schon früh zu einer bedeutenden Handels- und Gewerbestadt. Vor allem die Zeughandels- und Holzkompanie von Calw erlangten im 16. Jahrhundert eine wichtige Stellung in Baden - Württemberg. In Sindelfingen spielte dagegen aufgrund der fruchtbaren Böden zunächst die Landwirtschaft eine bedeutende Rolle. Erst seit der Industrialisierung, insbesondere seit der Gründung der Daimler - Benz - Werke 1915, entwickelte sich Sindelfingen von einer kleinen Gewerbe- und landwirtschaftlich geprägten Stadt zu einer bedeutenden Industriestadt mit über 50 000 Einwohnern. Calw dagegen blieb bis heute ein kleines Gewerbestädtchen mit wenig Industrie, da sich diese aufgrund der engen Tallage in dem Masse ausbreiten konnte, wie dies in Sindelfingen der Fall war.